16 | Asturias

Miércoles, 20 de agosto de 2025 | LA NUEVA ESPAÑA

LOS EFECTOS DE UN VERANO SOFOCANTE

El PP reclama apoyo inmediato para el campo

El diputado Luis Venta urge forraje para los ganaderos afectados por incendios en Asturias

PABLO M. SANTAMARINA Oviedo

El Partido Popular de Asturias ha reclamado al Gobierno de Adirián Barbón la puesta en marcha inmediata de un «gasto de emergencia» destinado a la compra de forraje para los ganaderos que se han visto obligados a bajar sus reses de los puertos debido a la oleada de incendios que arrasa los montes de la región. El diputado popular y responsable de Medio Rural, Luis Venta, advirtió este martes de que la situación es crítica para numerosas explotaciones que, al verse privadas de pastos de altura, están consumiendo las reservas de heno previstas para el inivierno.

Venta explicó que «los animales

Venta explicó que «los animales que han tenido que abandonar el puerto deberán alimentarse ahora con el forraje acumulado para los meses fríos, lo que reducirá drásticamente las reservas de los ganaderos e incluso puede agotarlas antes de tiempo». A su juicio, la deli-

cada coyuntura que atraviesa el sector primario, golpeado ya por la pérdida de cabezas de ganado y el cierre de pastizales, «no puede agravarse por la falta de apoyo institucional».

Asturias Ganadera ve «inasumible» para los ganaderos el coste de los efectos del fuego

El diputado subrayó que, mientras desde ciertos sectores afines al Ejecutivo central y autonómico se cuestiona la conveniencia de mantener las ayudas, el PP plantea lo contrario: reforzar el respaldo al campo, simplificar trámites burocráticos y apostar por la ganadería extensiva como motor económico y garante del territorio.

El parlamentario del PP planteó que las ayudas se gestionen de ma-



El foco del incendio cercano a Perlunes (Somiedo), ayer.

nera individualizada y ajustadas al número de animales afectados, teniendo en cuenta el momento en que fueron evacuados de las zonas en llamas o de terrenos calcinados. De este modo, subrayó, se garantizaría compatibilizar la solicitud de compensaciones con los requisitos de la Política Agraria Común (PAC). «Se trata de dar respuestas ágiles, eficientes y generosas que aporten tranquilidad a las familias ganaderas, asegurándoles respaldo económico y administrativo en un momento de fuerza mayoro, afirmó

mento de fuerza mayor», afirmó. Venta criticó además a los «socios radicales» del Ejecutivo autonómico y del Gobierno central, a quienes acusó de «pretender recortar las ayudas al campo». Frente a esa postura, aseguró, el PP se compromete a «apostar por el sector primario, reducir trabas burocráticas y garantizar el futuro de una actividad esencial para Asturias».

En paralelo, la organización Asturias Ganadera también ha elevado su voz reclamando una partida económica de urgencia para la manutención del ganado. La entidad alerta de que el gasto extraordinario derivado de los incendios puede ser «inasumible» para muchas explotaciones y, en algunos casos, obligar a los ganaderos a deshacerse de reses. Además de la ayuda directa, la agrupación plantea medidas estructurales como liberalizar las quemas controladas, invertir en desbroces e infraestructuras antiincendios y favorecer la ganadería menor como herramienta natural de limpieza de monte, siempre que se controle la presión del lobo.

Tanto el PP como Asturias Ganadera coinciden en reclamar un apoyo urgente y eficaz, aunque mientras la organización ganadera incide en cambios de gestión foresal y prevención, los populares sitúan el foco en la immediatez de la ayuda económica para que ninguna explotación quede desprotegida ante la actual emergencia.

Soy de Cangas del Narcea, Asturias, uno de los puntos de mayor incidencia de los últimos incendios. Toda mi familia es de allí y alli tenemos el patrimonio familiar, conservado durante muchas generaciones.

Llevo más de treinta años defendiendo, como abogada, a afectados en toda España por una política medioambiental de naturaleza expropiatoria, restrictiva de derechos sin compensación, de naturaleza exclusivamente coercitiva y sancionadora, que rechaza, aunque la ley lo exige, la colaboración en la elaboración de las normas y en la conservación, de los dueños y de quienes habitan, conocen y tienen intereses en estas zonas y han obtenido el nivel de conservación que hoy disfrutamos.

Dicen ahora proteger aquello los funcionarios y autoridades que, de espadas a la realidad, se limitan a imponer su política intervencionista y una normativa que, en la mayor parte de los casos, es resultado de corta/pega varios,

La quema del paraíso natural



PILAR MARTÍNEZ RODRÍGUEZ

carente de fundamento y base técnico-científica sobre su necesidad yeficacia; creadora de una atroz inseguridad jurídica por su ambigüedad; desmotivadora y desincentivadora para los lugareños, dueños de los terrenos y para cualquier emprendedor; normativa que empuja con intensidad al abandono rural y que ha convertido a la autoridad ambiental en una especie de señor feudal que decide sobre vidas y haciendas, ajena a la experiencia de quienes saben y conocen la zono.

Eso sí, esta política y normativa

es cauce para la recepción y reparto de fondos europeos, que no se destinan a compensar a quienes aportan y se ven despojados de sus patrimonios privados, sino que se distribuyen entre el mundo conservacionista e intereses varios. Es el caso, en Asturias, de TRAGSA, Fundación Oso Pardo y otros, a quienes no se ha visto estos días apagando los incendios.

He defendido muchos de los montes que estos días han ardido sin remisión, como la yesca, esos mismos montes en los que la Administración ha prohibido a sus dueños desde hace décadas, cualquier aprovechamiento.

quier aprovechamiento.

La advertencia sobre este riesgo se viene haciendo también desde hace décadas, pero este discurso no entraba en la tendencia social de moda en el mundo urbano ni en el lenguaje políticamente correcto que propugna la protección ambiental extrema. Aun así, consta en múltiples escritos y demandas.

Los bosques, envejecidos porque no se permiten cortas renovadoras, llenos de madera seca, caí-

da y rota por lluvias y nevadas, y de leñas muertas cuyos aprovechamientos no se permiten, como tampoco se permiten desbroces y setiende a la exclusión de la mano del hombre en los bosques, han actuado como combustible acelerador de los incendios. La desmotivación y desincentivación de los dueños con estas políticas ha hecho lo demás: lo que no se permitió tocar ayer, hoy ha sido pasto de las llamas.

Las pérdidas son enormes: primero, para los habitantes; luego para todos los demás

Llevan varios días ardiendo, en Cangas del Narcea, zonas de extraordinaria belleza y riqueza en recursos naturales (pasto y madera), montes enteros que se

Asturias | 17 LA NUEVA ESPAÑA | Miércoles, 20 de agosto de 2025

El bus a los lagos de Covadonga vuelve a estar activo

Reabren algunos servicios de transporte, como el de Muniellos o el funicular de Bulnes

«¿Se puede subir a los Lagos? ¿Hay plan de transporte?». Son interro-gantes que se hacían a primera hora de este martes algunos de los huéspedes aloiados en un céntrico hotel de Cangas de Onís. Ayer mar-tes continuaba suspendido el operativo del plan de transporte a los lagos de Covadonga, en la vertiente canguesa del parque nacional de los Picos de Europa. Sin embargo la situación cambia desde hoy, cuando el Principado vuelve a poner en ervicio algunos de los accesos li-

La suspensión del operativo de transporte público a los lagos de Covadonga, a raiz de los incendios que afectan a gran parte del país, ya se puso en vigor al mediodía del pasado sábado, aunque sí se mantuvieron con normalidad las lan-zaderas de Cangas de Onís al san-

tuario mariano de Covadonga. Una vez que la situación de los

incendios ha mejorado, vuelven a estar operativos algunos servicios, como el citado transporte a los lagos de Covadonga, el acceso a la Reserva de la Biosfera de Muniellos (Cangas del Narcea) o el funicular de Bulnes, en Carbales. Con todo, el Gobierno de Asturias insta a la población a evitar actividades recreativas y deportivas en los Pi-cos de Europa y la cordillera Cantábrica, como medida de precau-ción. Así se garantiza que todos los medios de control y extinción estén disponibles para combatir el fuego y que ninguno tenga que desviarse para atender otras emergencias

Rutas suspendidas

Con todo, permanecen hoy aún suspendidas las líneas Arenas-Poncebos (Cabrales), la línea Pon-cebos-Tielve-Sotres (Cabrales), el acceso a la Reserva de la Biosfera de Ponga y el acceso a la Reserva de la Biosfera de Somiedo. El resto de rutas se mantienen operativas sin

La banca ofrece financiación ventajosa a los afectados

Caja Rural de Asturias, Sabadell-Herrero, Abanca y BBVA darán créditos sin comisiones

Diversos bancos, tanto asturianos como del resto de España, han ofrecido su respaldo a los afectados por los incendios en Asturias y otras comunidades autónomas mediante la habilitación de líneas de financiación con condiciones ventajosas

Así, Caja Rural de Asturias ha creado una línea específica de fi-nanciación gratuita, con interés al 0% y «la agilidad que caracte-riza a la dirección comercial», señalaron desde la entidad.

Banco Sabadell (que en Astu-rias opera con la marca Sabadell-Herrero) ha facilitado 45 millones de euros en créditos, en con-diciones preferentes y sin comisiones, a las familias, empresas y autónomos de las zonas afectadas, especialmente a quienes tienen explotaciones ganaderas y agrarias que se están viendo dañadas por los incendios

Por su parte, Abanca ha abier-to una línea de 150 millones de euros para la rehabilitación de viviendas, sustitución o repara ción de vehículos y maquinaria agrícola. La entidad también ha donado un millón de euros para la meiora inmediata de los terri-

torios abrasados por el fuego. Desde BBVA se ha activado una dotación de 30 millones en créditos sin comisión de apertura ni cancelación, y con flexibilidad en los plazos de devolución, incluyendo la posibilidad de contar con meses de carencia de ca-

Fuensanta dona agua a la Cruz Roja y a los bomberos de la región

La compañía asturiana Fuensanta ha donado agua al personal de la Cruz Roja movilizado en las tareas de combate de los incendios, así como a los bomberos de Asturias, con el fin de apoyar a los servicios de emergencia y a la población afectada. «En momentos tan complicados como este, creemos que es fundamental estar al lado de la gente y de quienes están en primera línea protegiendo a la población y al entor-no», afirmó José Luis Fernández Martín–Caro, presidente de la empresa. «Nuestra aportación nace del compromiso con nuestra tierra y del deseo de la solidaridad con las personas afectadas», añadió. Repunte de las emisiones de dióxido de carbono por los incendios

Los incendios «sin precedentes» detectados en áreas de la península ibérica han elevado en tan solo unos días las emisiones de dióxido de carbono totales de in-cendios forestales en España para 2025 al total anual más alto en los 23 años registrados en el conjunto de datos del Servicio de Vigilancia Atmosférica de Co-

pérnico. Ese servicio ha realizado un seguimiento del incremento ex-cepcional de las emisiones de incendios forestales que han afectado a España y Portugal duran-te la primera quincena de agosto.Copérnico revela que a principios de este mes, las emisiones de carbono acumuladas a causa de estos fuegos en España se si-tuaron por debajo de la media estacional, pese a haber varios incendios activos. No obstante, en apenas unos días, la actividad de incendios «sin precedentes» localizada en varias regiones ele-vó las emisiones totales para este año hasta llegar al total anual más elevado en 23 años. ■

han convertido en un paisaje calcinado y desolador. Lo que no ha ardido está ennegrecido y oscu-

recido por el humo. Han sido estos dueños y vecinos, tan despreciados por la Administración y el mundo conser-vacionista quienes, aterrados han salido con la UME, bomberos, Guardia Civil, Ejército, y también en muchos casos solos, doy fe, arriesgando sus vidas para defender sus casas y sus bienes del fue-go. No había cortafuegos (las normas de protección las prohíben, como los nuevos caminos, carre teras y accesos); han tenido que hacerlos a la vez que intentaban apagar el fuego en algunas zonas. Además, no hay depósitos de agua, se trata de zonas montañosas escarpadas con ríos de montaña, sinuosos y de escaso caudal, pero seguimos en cambio con la Agenda 2030, propiciando la renaturización de los ríos y destru-yendo presas y pantanos.

Hoysí, políticos y funcionarios han tenido que escuchar a aquella gente de Cibea, Genestoso y Lla-



mera, en pleno Parque Natural de las Fuentes del Narcea; de Fonce-ca, al lado del santuario del Acebo, sobre cómo v dónde hacer los cortafuegos, así como sobre la nece-sidad misma de hacerlos, porque son ellos, la gente del lugar, quie-nes tienen la experiencia de gene raciones, conocen los vientos de cada valle y saben cuándo y dónde pueden cambiar de dirección.

Aunque han ofrecido evacuar a las personas, en la mayoría de los casos la gente no se ha movido; se han quedado allí a defender lo su-

yo y lo de todos. Las pérdidas son enormes: primero, no lo olvidemos, para due-ños y habitantes, luego para todos los demás. Además de la madera v los pastos, los animales salvajes que no se han quemado han huido despavoridos; animales, en algunos casos, con una sobrepoblación evidente por una gestión de la caza y la conservación errada. Han sido los habitantes de la zona quienes han tenido que salvar a los animales domésticos, que se han queda-do sin el alimento de los pastos. En muchos lugares no ha aparecido nadie, únicamente sus dueños y los vecinos solidarios de otros pueblos que han acudido por ini-ciativa propia a rescatarlos y sa-carlos de la zona entre el humo.

¿Provocados? Estov segura ¿acaso es posible que todos los años se inicien casualmente y en los mismos puntos estos incendios?;¿Acaso no se intuye una co ordinación en estas acciones ver daderamente terroristas? ¿Medios? Cada vez menos o

ninguno, es el mundo olvidado. Desde mi casa, hoy se ven ne

gros el cielo y la tierra, como oscuro se ve el futuro de los últimos héroes jóvenes, que decidieron se guir allí buscando una forma de

vida y viendo crecer a sus hijos. ¿Quiénes deben responder por esto?; la respuesta es fácil, quienes se han arrogado la gestión de lo que no les pertenece y nos han lle vado a donde estamos.

Pilar Martínez Rodríguez es abogada especialista en asuntos medioambientales